

4月に本校に赴任してから9か月、早いもので今年も残すところあと僅かとなりました。今年5月5日に大地震が起こったこと、5月8日から新型コロナウイルスが5類に引き下げられたことを始め、多くの出来事がありました。振り返ると良いことばかりではないけれど、いつも変わらず保護者の皆様や地域の皆様には、陰となり日向となって、学校を支えていただきました。今年大きな出来事の中で、「日常のありがたさ」を痛感しました。そして、様々なところで、本当に多くの方々に助けられ支えられました。周りの「見える優しさ」も「見えない優しさ」もたくさん感じました。皆様のご理解とご協力のお陰で、児童も学校も成長することができたと思います。

皆様のこれまでの本校の教育活動へのご支援やご協力に心より感謝申し上げます。冬休み中の事故や事件に十分注意して頂き、安全に健康で皆様が良き新年を迎えられることを心よりお祈り申し上げます。

2学期の終業式では、子供たちに「この冬休み、誰かのために役に立つことに挑戦してください。そして、新しい年には、自分のチャレンジ目標を立ててください。」と、2つの宿題を出しました。それは、私自身への宿題でもあります。冬休み明けに子供たちのチャレンジ話を聞かせてもらうことを楽しみにしています。

新しい年も子供たちへのより良い教育のために、教職員一同学び続けていきますので、本校教育活動への変わらぬご支援ご協力をお願い致します。
校長 角みのり

御礼

珠洲市教育委員会より図書カードが届き、全校児童に配付しました。これは正院町出身で金沢市在住の雲津睦美様から、市内の全児童に寄贈していただいたものです。ありがとうございました。

人権集会 12月1日・人権週間 12月4日～10日

人権週間が始まるにあたり、12月1日に6年生が中心となって「よりよいみさき小学校にするために、皆さんにも人権について考えてもらいたい」という思いで人権集会を開催しました。集会では「いじめ問題」についてのスライドでの説明や詩「私と小鳥と鈴と」(作:金子みすず)の歌唱等を行いました。そして発表を受け、全校で意見交換を行いました。



1年生 人権宣言

ひとりにしないで
みんなでたのしくあそぼう



2年生 人権宣言

やさしいいっぱい
えがおいっぱい



3年生 人権宣言

心やさしく思いやる



4年生 人権宣言

笑い合い 思い合う



5年生 人権宣言

認め合い 心を一つに



6年生 人権宣言

尊敬し愛
相手がどう思うか考えて
行動する

12月4日からの人権週間では、ペアの異学年で一緒にレクリエーションで遊んだり、読書をしたりして互いによさを認め合いながら仲を深めました。さらに今年度は、各学年で人権宣言を制定し取り組みました。

また、この時期に合わせて全員の児童が担任以外の教員と面談を行いました。これは日頃思っている悩み等を相談する機会とするとともに、担任以外にも相談できる相手を増やす関係づくりとして行っています。

思いやりを大切に、一人一人が自分らしく生き生きと過ごすことができるように、今後も指導していきたいと思っています。

1月の行事予定

| 日 | 月 | 火 | 水 | 木 | 金 | 土 |
|----|---------------------------------------|--------------------|-------------------------------|---|--|----|
| | 1 | 2 | 3 | 4 | 5 | 6 |
| | 学校閉庁 | | | | | |
| 7 | 8 | 9 | 10 | 11 | 12 | 13 |
| | 祝日 (成人の日) | ・3学期始業式 ・書き初め大会 | ・漢字コンテスト ・避難訓練 | ・計算コンテスト | | |
| 14 | 15 | 16 | 17 | 18 | 19 | 20 |
| | | ・校内学力テスト(全校児童) | ・薬物乱用防止教室(5・6年生) ・委員会(6限目) | ・スクールカウンセラー来校 ・わくわくタイム | | |
| 21 | 22 | 23 | 24 | 25 | 26 | 27 |
| | ・GTEC(6年) ・百人一首大会 ・スクールカウンセラー来校 | | | ・給食費引落日 ・たんぼぼさんの読み聞かせ | ・児童集会 ・授業参観・PTA学習会・学年PTA・学級懇談会・三崎中学校入学説明会(6年生保護者) | |
| 28 | 29 | 30 | 31 | 新入生お招き会(新入生・1年生) 2月1日(木) 新入生[新1年生]保護者説明会 2月1日(木) 6年生を送る会 2月16日(金) 卒業式 3月15日(金) | | |

生き物観察(3年生) / SDGs学習(5年生, 6年生) 取組報告会 12月2日

ラポルトすずを会場として午前は市内3年生が集合して生き物観察会について、午後は市内5年生, 6年生と中学生が集合してSDGs学習について、それぞれ取組を報告しました。3年生は夏と秋に行った生き物観察会での生き物の採取状況の比較や経年比較を通してわかったことを、5年生はトキ舞う里づくりに向けた減農薬による米作りの実践について、6年生は地震と防災について自分たちができることを発表しました。どの学年も、これまでの学習をふまえて考えたことを堂々と発表することができました。



がんの池の野鳥観察会 12月14日

5年生はがんの池で野鳥観察に行ってきました。金沢大学能登学舎の岸岡智也様を講師に迎え、観察方法や観察した野鳥について、見分け方などを詳しく教えていただきました。珍しい野鳥も見られたということで、子供たちは思わず歓声を上げていました。野鳥観察会を通して、あらためて三崎町の自然環境について思いを深めました。



図書集会 12月15日

図書委員会の企画運営により図書集会がありました。本の読み聞かせの後、縦割り班で協力してその本に関するクイズを、クローズドブックの機能を活用して行いました。各班で協働的に意見を出し合い、大変に盛り上がりました。さまざまな分野の本に触れ、読書量を増やすきっかけとなることを願っています。



担当者コーナー 「視力低下問題と向き合う」

本校の健康課題の一つに視力低下が挙げられます。文部科学省が2023年11月に発表した「令和4年度学校保健統計調査」によると、子どもたちの裸眼視力が1.0未満の割合は、小学生で37.88%と過去最多となりました。本校ではその数値を超えた52.63%の児童が裸眼視力1.0以下に該当しています。学習・生活パワーアップ週間の取り組みにより、メディア時間は一人ひとりの意識の変容から少しずつ減少していますが、スマホやタブレットを使用するときの姿勢・部屋の明るさにも注意が必要です。視力が低下した児童には、暗いところでテレビを見ていないか、寝転がってゲームをしていないかなど生活習慣を共に見直し、目に優しい生活に整えていけるよう働きかけています。また、屋外での活動時間が長いと、近視になるリスクが低くなることが報告されています。本校では、休み時間になると多くの子が外へ出て遊んでいます。時代の変化によりメディアで楽しめることも増えてきましたが、外遊びや虫探しの楽しさも共に分ち合っていけたらと思います。

目に優しい生活意識の向上

裸眼視力 1.0 以下の者の割合

| 全国 | 本校 |
|--------|--------|
| 37.88% | 52.63% |

(保健主事 亀本 怜佳)